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� CONSIGLIO DI CLASSE X� CONSIGLIO DI ISTITUO 

� COMMISSIONI �……………………………………………. 

� ORGANO DI DISCIPLINA �……………………………………………. 

CLASSE: TIPO COMMISSIONE: 

MATERIA: ORARIO INIZIO E FINE RIUNIONE 
  

Progr 

 
Nome e Cognome partecipanti 

1 Prof. Maria Rosa Cremonesi (Dirigente) 13  

2 Prof. Manuela Adriani 14  

3 Prof. Maria Grazia Beccari 15  

4 Prof. Giovanni Zavattini 16  

5 Prof. Lorenza Zanetti 17  

6 Prof. Fiorenza Antico 18  

7 Prof. Chiara Lasagna                Rappresentanti  Genitori  

8 Prof. Laura Cozzi 1 Sig.a Resta 

9 Sig.a Gabriella Luppi 2 Dott. Marco Martani 

10                 Rappresentanti  Alunni 

11  1  

12  2  

 1) Lettura e approvazione verbale seduta 

precedente 

6) Attività da retribuire con il Fondo di 

Istituto e ripartizione risorse del fondo 

medesimo (art.88 comma 1 C.C.N.L. 

29/11/2007) 

 2) Comunicazioni variazione Piano 

annuale esercizio finanaziario 

7) Accettazione donazioni (art.33 lett. d D.I. 

44/2001) 

 3) Attività negoziale D.S.: approvazione e 

verifica contratti (art. 33 lett.c D.I. 

44/2001) pluriennali (Assicurazioni 

RCT/INF alunni e personale; contratto 

somministrazione bevande e prodotti da 

forno e non) 

 

 

8) Chiusura prefestiva della scuola 

Ordine del giorno 4) Autorizzazione alla stipula di una 

nuova convenzione di cassa con 

decorrenza 01/01/2010 – 31/12/2012 

(art.33 lett. C D.I. 44/2001) 

 

 

9) Delibera permanente di utilizzo palestra 

da parte esterni 

 5) Adozione P.O.F. a.s. 2009/20010 10) Relazione del Dirigente Scolastico su: 

- direzione e coordinamento delle 

attività formative, organizzative e 

amministrative come previsto 

dall’art. 25 comma 6 D. Lgt 

n.165/2001 

- attività negoziale svolta, come 

previsto dall’art. 35 comma 2 D.I. n. 

44/2001 
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Delibere:  
 Oggi 3 novembre 2009 alle ore 15:00 si riunisce il Consiglio di Istituto convocato con 

protocollo N. 5398/P.2 del 20/10/2009 

 

Punto 1^ o.d.g. 

La D.S. procede alla lettura del verbale della seduta precedente e lo sottopone alla 

approvazione del Consiglio. Il verbale è approvato all’unanimità. 

 

Punto 2^ o.d.g. 
La D. S. invita la DSGA ad esporre al Consiglio le comunicazioni relative alle variazioni 

del Piano annuale per l’esercizio finanziario 2009 dopo aver distribuito ai presenti 

materiale illustrativo relativo al punto all’o.d.g. La DSGA svolge ampia e dettagliata 

relazione sulla quale si apre la discussione. Esaurita la discussione il Consiglio, visto il 

regolamento concernente le ‘Istruzioni generali sulla gestione amministrativo-contabile 

delle Istituzioni scolastiche di cui al D.I. 44/2001, visto il Programma annuale 

dell’esercizio finanziario 2009 approvato in data 30/01/2009, vista la delibera del C.I. 

con la quale è stato adottato il POF 2008/09, viste altresì le proposte di modifica 

predisposte dal D.S. con note Prot. 4113 del12/08/2009 e 5587/5588 del27/10/2009 e 

accertato che le suddette modifiche sono coerenti con il POF adottato dal Collegio dei 

docenti e approvato dal C.I. delibera all’unanimità di apportare al programma annuale 

dell’esercizio finanziario 2009 le modifiche di cui ai provvedimenti del D.S. Prot. 4113 

del 12/08/2009  e 5587/5588 del 27/10/2009 riportate nella modulistica ministeriale 

(Mod.’F’; Mod. ‘G’; Mod. ‘Hbis’). 

 

Punto 3^ o.d.g. 
La D.S. informa il C. I. che i contratti relativi all’assicurazione RCT/Infortuni alunni e 

personale nonché quelli relativi alla somministrazione di bevande e prodotti da forno e 

non, sono in scadenza. La D.S. si sofferma sulla utilità di stipulare contratti triennali in 

considerazione della complessità della procedura e della opportunità di stabilire un 

rapporto con i gestori tendenzialmente stabile. Si apre la discussione che vede la 

partecipazione in particolare dei rappresentanti dei genitori per sostenere la opportunità 

che nella scelta dei contraenti si privilegi un interlocutore capace di offrire, per quanto 

concerne la somministrazione di cibi e bevande, prodotti genuini, freschi e di qualità.  

Esaurita la discussione il C. I. delibera all’unanimità di autorizzare la D. S. alla stipula di 

contratti triennali con i contraenti che presenteranno i requisiti suesposti nonchè l’offerta 

più vantaggiosa per la scuola. 

 

Punto 4^ o.d.g. 
La D.S. informa che il 31/12/2009 scade la convenzione di cassa con l’Istituto di credito 

col quale è in essere tale rapporto. La D.S., tenuto conto della complessità della 

procedura per la scelta del soggetto contraente e della necessità di creare un minimo di 

‘stabilità’ nel rapporto con l’ente gestore, ritiene utile procedere alla stipula di una 

convenzione che abbia una durata di almeno tre anni con decorrenza 1/1/2010. . Si apre 

la discussione esaurita la quale il C. I. delibera all’unanimità di autorizzare la D. S. alla 

stipula di una nuova convenzione di cassa con decorrenza1/1/2010 e con scadenza 

31/12/2012 secondo lo schema di cui alla nota MIUR Prot. N^ 13784 del 10/12/2002. In 

conformità a tale delibera la D. S. provvederà alla scelta del contraente nel rispetto dei 

principi della concorrenza in applicazione dell’art. 16 del regolamento di contabilità. 

Inoltre, ritenuto che l’aggiudicazione dovrà avvenire sulla base dell’offerta 

economicamente più vantaggiosa valutabile sulla base di elementi diversi la D.S. 

individuerà con apposito provvedimento i singoli elementi di valutazione, i criteri e i 

parametri di riferimento e l’ordine di priorità. 

 



 Punto 5^ o.d.g 
Prende la parola la D.S. per illustrare le linee guida del POF 2009/2010 già approvato 

dal Collegio dei docenti. Tali linee, nell’ottica di un miglioramento del successo 

formativo degli studenti e del servizio loro offerto, sono indicate dalla D.S. nel 

miglioramento della formazione dei docenti attraverso la frequenza di corsi programmati 

dalla Funzione strumentale 2; nel potenziamento della didattica attraverso strategie 

diversificate; una maggiore condivisione degli obbiettivi formativi e cognitivi all’interno 

dell’Istituto, dei dipartimenti e dei consigli di classe; nel miglioramento della 

programmazione didattica relativamente alle codocenze nella sezione Este; nella 

riorganizzazione dell’attività progettuale in coerenza con le finalità e gli obbiettivi della 

scuola; nel rafforzamento dei legami col territorio.Materiale illustrativo viene distribuito 

ai presenti sulle attività di ampliamento ed arricchimento dell’offerta formativa nonché 

una sintesi feedback dei progetti attuati nel precedente a.s. e il piano delle attività di 

ampliamento dell’offerta formativa per il corrente a.s. Sulla relazione della D.S. si apre 

la discussione esaurita la quale si procede alla votazione.  Il  POF a.s. 2009/2010 è 

approvato all’unanimità. 

 

Punto 6^ o.d.g. 
La D.S. illustra ai presenti il complesso delle attività da retribuire con il Fondo di Istituto 

nonché la ripartizione delle risorse del medesimo. Viene distribuito ai presenti un 

prospetto illustrativo del riparto dal quale si evince che il FIS totale ammonta a 

105.630.84 euro di cui 88.602.49 al fondo docenti e 12.396.95 al fondo ATA. Si apre la 

discussione esaurita la quale il C.I. delibera all’unanimità di approvare il piano di 

riparto. 

 

Punto 7^ o.d.g. 
La D.S. informa che, tramite la Prof. Antico, la ditta   Alma di Marmirolo    intende 

donare alla scuola un computer e che la eventuale accettazione della donazione deve 

avvenire ai sensi dell’art. 33 lett.d del D.I. 44/2001. Il Consiglio all’unanimità delibera 

la accettazione. 

 

Punto 8^ o.d.g. 

La D.S. informa che le è giunta richiesta da parte del personale tecnico-amministrativo 

della scuola di procedere alla chiusura della medesima nei giorni prefestivi secondo un 

calendario che la D.S. illustra al C.I. La richiesta appare a tutti ragionevole visto che i 

giorni di  chiusura coinciderebbero con momenti di effettivo allentamento dell’attività 

della scuola e non provocherebbero alcun disagio all’utenza. La proposta pertanto viene 

approvata all’unanimità. 

 

Punto 9^ o.d.g. 

La D.S. informa che è giunta richiesta pa parte di alcune società sportive di poter 

utilizzare le palestre della scuola. La D.S. esprime perplessità in ordine a tale richiesta 

considerato la difficoltà di reperire personale per l’attività di presenza, sorvegliaza e 

pulizia. La breve discussione che si apre su tale punto all’o.d.g. converge sulla 

inopportunità di aderire a tale richiesta che viene pertanto respinta all’unanimità. 

 

Punto 10^ o.d.g. 

A questo punto la D.S. relaziona sulla direzione e coordinamento delle attività 

formative, organizzative e amministrative. Riferisce che le attività formative 

organizzative ed amministrative si sono svolte in maniera normale. Non vi sono stati 

eventi che abbiano interrotto o turbato il regolare andamento delle lezioni.Nel corso 

dell’anno scolastico sono stati effettuati corsi di sostegno pomeridiani nelle cosiddette 

“discipline critiche” per un totale di 601 ore di cui 344 al d’Este e 257 al d’Arco.Le 257 

ore del C. d’Arco provengono da recupero delle frazioni orario.Durante il periodo estivo 

(fine agosto) sono state effettuate n. 221 di recupero in totale, di cui 205 retribuite e 16 

da recupero delle frazioni orario. I corsi, di quattro ore per ciascuna disciplina critica, 

sono stati preceduti da dettagliate istruzioni per il recupero individuale ed hanno 

rafforzato l’apprendimento in vista delle verifiche finali.  

 

 



 La valutazione degli alunni è stata positiva in quanto, nonostante la secca diminuzione 

delle ore, i gruppi erano piccoli e le attività sono state svolte dai loro docenti. Il 

confronto è stato fatto con lo scorso anno quando la scuola, come altre, aveva stipulato 

contratti d’opera con docenti temporanei.Sono state altresì realizzate due sospensioni 

della normale attività curricolare, al fine di realizzare attività di recupero delle carenze e 

potenziamento delle abilità. Le attività sono state valutate dai ragazzi e dalle famiglie in 

modo molto positivo. Tuttavia vengono richieste maggiori occasioni di recupero.La 

positiva valutazione delle predette attività trova un puntuale riscontro negli esiti finali 

che vedono un incremento di promozioni a giugno del 6% . Rimane inalterato il numero 

degli alunni per i quali viene sospeso il giudizio (35%) per il Carlo d’Arco, c’è un 

leggero incremento (1%) al d’Este. L’incremento delle promozioni è stato confermato 

anche negli scrutini finali di agosto. 

Sono stati realizzati n.27 progetti la cui valutazione è allegata alla presente relazione.  

Nella loro globalità sono serviti ad ampliare le competenze degli alunni rispetto agli 

ambiti strettamente curricolari e ad approfondire tematiche complesse e trasversali.  

Attraverso i progetti è stata ampliata o consolidata la rete di rapporti con il territorio, 

talora con risvolti professionalizzanti importanti.In ogni caso, anche per la sezione 

liceale l’ampliamento dell’offerta formativa ha consentito un’apertura alla concreta 

realtà sociale e culturale del territorio mantovano.In diversi casi il progetto è stato fattore 

di incremento delle risorse interne umane o laboratoriali.Si pensi all’edificio dei 

Valentini o alle scuole medie di città  ( crescere nella scuola di tutti) come a “laboratori 

viventi” o alle numerose presenze di esperti esterni nei progetti di entrambe le 

sezioni.Nel corso del 2009/2010, vista la positiva valutazione, alcuni progetti sono 

divenuti attività stabili d’istituto ( Stages, Orientamento, Accoglienza, Quotidiano in 

classe, Biblioteca). 

Sono stati realizzati n. 17 viaggi , uno scambio con Ravensburg e uno scambio con 

Barcelonette. Non si sono evidenziati particolari problemi, salvo il costo che grava sulle 

finanze dell’istituto e su quelle delle famiglie che, in qualche caso hanno lamentato un 

eccessivo esborso.I viaggi sono stati valutati positivamente in quanto occasione di 

apertura culturale e socializzazione. 

Nel corso dell’a.s. è stato dato l’avvio al processo di informatizzazione dell’Isabella 

d’Este con l’acquisto di un nuovo laboratorio e dell’apparato per videoconferenza.  

L’attrezzatura potrà dare nuovo impulso ad attività didattiche innovative in ambito 

multimediale e collegare la scuola ad esperti fisicamente lontani, stimolando interazioni 

proficue Il progetto, non ancora concluso, ha subito un rallentamento per la mancata 

assegnazione di finanziamenti esterni e della dotazione ordinaria. 

Al Carlo d’arco è stata allestita un’aula per le attività dei docenti o per gruppi di alunni, 

fornita di librerie aperte (donate dal dott. Luca Nicolini) e di collegamento ad Internet.  

L’aula verrà completata due o tre PC. 

I docenti hanno fruito di permessi individuali per la formazione per un totale di 27 

giorni, fruiti in ambito disciplinare.Un gruppo di docenti ha frequentato un corso sul 

metodo di studio, previsto dal piano di formazione d’Istituto.La scuola ha attivato, nel 

corso dell’anno scolastico, un corso di formazione sul cooperative-learning con la 

società Scintille. La Dottoressa Pavan ed il gruppo operativo di Scintille hanno appena 

concluso il percorso formativo indirizzato a 14  docenti di entrambe le sezioni.L’istituto  

è divenuto,di fatto capofila nell’attività di formazione denominata “ Comunità di 

apprendimento” che avrà inizio fra pochi giorni. Le ultime tre opzioni confermano la 

vocazione dell’istituto che intende proporsi come scuola accogliente, attenta alle 

diversità individuali e desiderosa di far compiere a tutti gli alunni il progresso cognitivo 

possibile.Questa proposizione, che nell’era del progetto può addirittura apparire in 

controtendenza, trova supporto nelle più avanzate teorie pedagogiche e nelle discipline 

cognitive. 
La scuola si è valsa dei servizi dell’ASL per cinque casi di disagio individuale ed uno di 

classe. L’esperto che ha fornito la consulenza è il dottor Marco Lodi. In tutti i casi i 

soggetti coinvolti hanno manifestato il loro gradimento per l’aiuto ricevuto. 

La scrivente ha personalmente constatato l’alleggerimento delle tensioni che deriva ai 

docenti da un supporto specialistico che assume, quale attività sul campo, un elevato 

valore formativo. 

 
 



 La DSGA, rag. Roversi, ha riformulato il mansionario delle assistenti amministrative in 

maniera più consona alle esigenze dell’istituto. E’ stata completata la ricognizione 

inventariale e l’informatizzazione di numerose procedure inerenti  la gestione del  

personale ed il patrimonio. 

 
Esauriti i punti all’o.d.g. la seduta è tolta alle ore 17.30. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  

il verbalizzante…Giovanni Zavattini                       il  presidente…………………………………… 

data………………………………. 

 


